



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

RENE es La Red de Oficinas para el Asesoramiento y la Capacitación sobre las normas de Certificación Eurepgap.

Las actividades son conjuntas y participan distintos países y ciudades: Mar del Plata, Corrientes, Rosario, Viedma (Argentina) y Uruguay, Brasil, Alemania e Italia.

Rene, tiene por objetivo común la creación, en las regiones identificadas de Argentina (Patagonia, Provincia de Buenos Aires y Litoral) y el Uruguay, de oficinas para la información, asesoramiento y capacitación sobre las normas de certificación de Buenas Prácticas Agrícolas del EurepGap.

Se espera como resultado de esta acción, **constituir una Red permanente de oficinas Especializadas en las Normas EurepGap (RENE)** - conformadas por los Eurocentros participantes e instituciones de apoyo -, para ayudar a las pequeñas y medianas empresas exportadoras de producción agrícola sustentable a eliminar barreras parancelarias y ganar competitividad en su proceso de internacionalización y particularmente en el ingreso de sus productos al mercado europeo.

Esta red de oficinas especializadas en éstas normas de certificación tendrá un objetivo secundario pero también muy importante: consolidará el accionar de los Eurocentros involucrados en su relación con los sectores productivos pequeños y medianos y además, se constituirá en una herramienta útil y visible (difusión mediante) generada por el programa Al Invest en el contexto de las relaciones Europa - América Latina.

Las Pymes agrícolas de producción sustentable, con capacidad de exportar, deben cumplir con las normas de Buenas Prácticas Agrícolas, no sólo porque con esto disminuyen los riesgos de su producción, sino también porque desde el 1° de Enero del año 2003 los supermercados europeos exigen la certificación EurepGap, con lo cual el acceso de los productos hortofrutícolas al mercado de la UE tiene una barrera adicional.

A partir del día 5 al 9 de diciembre del corriente año, se desarrollará en la Ciudad de Viedma, el Seminario de Capacitación y Transferencia de Know How y



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

formación de capacidades a instituciones en América latina para el conocimiento y posterior asesoramiento acerca de las normas de certificación de Buenas Prácticas Agrícolas Eurepgap.

EurepGap (www.eurep.org) es una asociación equitativa en la que participan tanto productores agrícolas como sus clientes minoristas. Su misión es desarrollar normativas y procedimientos de amplia aceptación para la certificación global de las Buenas Prácticas Agrícolas.

El número estimado de participantes es de unas doce personas y estarán presentes representantes de ECE **Patagonia** (OP) , Bolsa de Comercio Confederada SA - ECE **Corrientes** (COL), Bolsa de Comercio de Mar del Plata SA - ECE **Mar del Plata** (COL), Cámara de Comercio de **Rosario** - ECE Rosario (COL), FIEPE - ECE Recife, **Brasil** (COL), Cámara de Industrias del Uruguay - ECE **Uruguay** (COL), Consultancy For Nafta and Latin America - COOPECO **Alemania** (COL),- FoodPLUS (Alemania), ABCNet SRL - COOPECO **Italia** (COL)

Este importante evento forma parte de un importante Cronograma de Actividades a desarrollar que a continuación se detallan:

Actividades :

Septiembre Relevamiento, análisis y procesamiento de toda la información necesaria para los COL participantes de la Acción.

Envío de la información procesada a los COL para que los especialistas que participen del seminario, representándolos, se introduzcan en el tema y en los diferentes aspectos de los sectores agrícolas seleccionados

Octubre Viaje a Colonia (Alemania) para definir detalles del seminario con los expertos.

Diseño del site en Internet para difundir la Acción entre los COL y las instituciones gubernamentales y no gubernamentales vinculadas al sector agrario de los países involucrados.

Diseño e impresión de un folleto promocional de la Acción para ser distribuido entre los COL e instituciones relacionadas.

Acuerdo de notas de prensa en medios especializados del sector agrícola para darle visibilidad al programa.



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

- Noviembre** Designación de las personas que cada COL enviará al seminario para que se capaciten para luego cumplir con el rol de asesores, capacitadores, consultores de entidades y productores.
Preparación de los últimos detalles de logística y equipamiento para el dictado del seminario (aula, oficinas, reservas, material didáctico, etc)
Registro en el SAI de los datos y avance de la Acción
- Diciembre** Presencia en HortiFrut (Mar del Plata), los días 1 y 2 de Diciembre, con los COL y los expertos de FoodPLUS.
- Enero** Diseño e implementación de una estrategia de difusión y promoción de la red de oficinas (RENE)
Elaboración de la imagen corporativa de la red de oficinas (RENE)
Actualización y rediseño del sitio web en Internet para darle visibilidad y difusión a la red de oficinas RENE
Diseño e impresión de un newsletter para difundir las actividades de la Acción entre los sectores directos.
- Febrero** Lanzamiento oficial de la red RENE en la sede del OP
Viaje del OP a las ciudades y países involucrados en la Acción para implementar la red de oficinas con los COL (Mar del Plata, Corrientes, Rosario, Montevideo).
Conferencias de Prensa, en las sedes de los COL, para realizar el lanzamiento oficial de la Red Especializada en las Normas EurepGap (RENE)
Diseño de un Programa de Conferencias en universidades, ONG's, sedes gubernamentales, cámaras de productores, etc. para sensibilizar sobre la necesidad de implementar las BPA de EurepGap.
- Marzo** Registro de las actividades y resultados en el SAI
Participación en la Feria Fruit Logística (Berlín) de RENE- Viaje a Recife (Brasil) para participar de charlas y visitas técnicas complementarias.

Por todo lo expuesto anteriormente:



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

Autor: María Noemí Sosa



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

D E C L A R A

Artículo 1°.- De interés productivo y comercial el "Seminario de Capacitación y Transferencia de Know How y Formación de Capacidades a Instituciones de América Latina para el conocimiento y posterior asesoramiento acerca de las normas de certificación de buenas prácticas agrícolas Eurepgap" a desarrollarse desde el 5 al 9 de diciembre del corriente año en la ciudad de Viedma, Provincia de Río Negro.

Artículo 2°.- De forma.